



ASOCIACION
COSTARRICENSE
PARA EL ESTUDIO
E INTERVENCIÓN
EN DROGAS

La Comisión Interamericana de Mujeres de la Organización de los Estados Americanos (CIM/OEA), la Oficina en Washington para Asuntos Latinoamericanos (WOLA), el Consorcio Internacional de Políticas de Drogas (IDPC), Dejusticia y ACEID tienen el agrado de invitarle a

Mujeres, políticas de drogas y encarcelamiento en las Américas

**1:00 p.m. – 3:00 p.m.
Lunes, 25 de abril de 2016
Salón Padilha Vidal**

Esta reunión se llevará a cabo en el marco del 59º Período Ordinario de Sesiones de la CICAD.

Se ofrecerá un almuerzo ligero y habrá traducción simultánea.

El uso de la cárcel como respuesta frente a las drogas ha afectado desproporcionadamente a las mujeres, quienes están siendo encarceladas a un ritmo alarmante. Muchas de ellas tienen poca educación, viven en condiciones de pobreza y son responsables del cuidado de personas dependientes — niños/as, jóvenes, personas mayores o con discapacidad. A pesar de que llevan la peor parte de las políticas punitivas, estas mujeres rara vez son una verdadera amenaza para la sociedad; la mayoría son detenidas por realizar tareas de bajo nivel pero de alto riesgo (distribución a pequeña escala o transporte de drogas), como una manera de enfrentar la pobreza o, a veces, por la coacción de su pareja o un familiar. Su encarcelamiento poco o nada contribuye a dismantlar los mercados ilegales de drogas y a mejorar la seguridad pública. Por el contrario, la prisión suele empeorar la situación, dado que reduce la posibilidad de que encuentren un empleo decente y legal cuando recuperan la libertad, lo que perpetúa un círculo vicioso de pobreza, vinculación a mercados de drogas y encarcelamiento.

¿Qué rol pueden jugar los y las tomadores de decisiones en mejorar esa situación? ¿Cómo pueden los cambios en las políticas de drogas poner fin a este círculo vicioso? Para acercar esta pregunta, un grupo de expertas y expertos que trabajan en los gobiernos, la academia y representantes de la sociedad civil produjeron un nuevo informe titulado, **“Mujeres, políticas de drogas y encarcelamiento: Una guía para la reforma de políticas en América Latina y el Caribe.”** Esta Guía ofrece una hoja de ruta a funcionarios/as y defensores/as de la reforma para implementar cambios que podrían beneficiar a las miles de mujeres encarceladas por delitos relacionados con las drogas en las Américas.

Agenda

Palabras de apertura

Carmen Moreno

Secretaria Ejecutiva, Comisión Interamericana de Mujeres de la OEA

Presentación de “Mujeres, políticas de drogas y encarcelamiento: Una guía para la reforma de políticas en América Latina y el Caribe”

Nischa Pieris

Comisión Interamericana de Mujeres de la OEA

Ponentes:

Andrea C. James

Directora Ejecutiva del *Families For Justice As Healing*;
The National Council For Incarcerated and Formerly Incarcerated Women and Girls;
y mujer anteriormente encarcelada, Estados Unidos.

Luiz Guilherme Mendes De Paiva

Secretario Nacional para Políticas de Drogas
SENAD, Gobierno de Brasil

Sergio Hernández Chaparro*

Investigador Principal, Dejusticia, Colombia

Moderadora:

Coletta Youngers, Asesora Principal, Oficina en Washington sobre Asuntos Latinoamericanos (WOLA) y Asociada, Consorcio Internacional para Políticas de Drogas (IDPC)

Debate en plenaria

* Por Confirmar